

PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Quotidienne.
Chaque mois 3 Més. 1 édition
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$10.00 \$8.00
POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$17.50 \$18.75 \$19.00
Les abonnements se résident l'avantageusement d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Hebdomadaire.

Un Jour 6 Mois 4 mois 3 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$1.50 \$1.50 \$1.50 \$1.50
POUR L'ETRANGER... \$1.50 \$1.50 \$1.50 \$1.50
Les abonnements se résident l'avantageusement d'avance et de 125 de chaque mois.

LA BATAILLE DE LA GLOUINIE - ORLÉANS.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 11 DÉCEMBRE 1907

8ème Année.

1er Septembre 1827.

Le général Faidherbe à Saint-Quentin.

La ville de l'Aris vient de voter une subvention de 1,000 francs pour la statue qui doit être élevée au général Faidherbe et à l'armée du Nord, sur une des places de Saint-Quentin.

La subvention, bien plus considérable que les subventions ordinaires, est profondément justifiée par l'héroïque résistance de l'armée du Nord en 1870, et par l'habileté considérable du général Faidherbe.

Au mois de décembre 1870, le général Faidherbe prenait le commandement de l'armée du Nord et, de suite, arretait l'armée prussienne—commandée par le général Manteuffel—dans sa marche en avant.

Cette armée du Nord, dont l'organisation, en voie d'exécution, n'était même pas commencée, avait survécu comme par miracle.

Compoise, à l'origine, de quelques bataillons de mobiles, de sept départs de ligne, qui envoyeaient des détachements dans le centre de la Haute, d'un régiment de dragons, qui fournit à peine quelques cavaliers d'escorte, d'une batterie, qui n'était pas en état de marcher, grâce à l'activité du colonel Farre, directeur des fortifications de Lille, en quelques semaines elle atteignait deux divisions : ce fut le 22e corps.

Bientôt une troisième division est également formée : l'artillerie compte dix batteries ; trente mille hommes et soixante canons sont prêts à entrer en campagne. L'armée du Nord s'augmente encore de trois batteries nouvelles et d'une quatrième division formée de mobiles.

Le général Faidherbe était peu connu : il n'avait fait que quelques expéditions contre les nègres du Sénégal, et cependant il débute par deux succès : Pont Noyelles et Bapaume.

Après Bapaume, le général Von Gaben, qui a succédé à Manteuffel, est obligé, après avoir bombardé Guise et menacé Verneuil, de se replier et de se concentrer sur la ligne de la Somme à Laon.

Le 16 janvier, les zouaves éclaireurs du Nord, ayant garde du lieutenant-colonel Lard, chassent les Prussiens de Saint-Quentin, occupée depuis le mois d'octobre.

Cette reprise de Saint-Quentin par les français causa de suite une très vive préoccupation aux troupes allemandes échelonnées dans le département de l'Aisne.

A Laon, les postes sont doublés. La Feuille ferme ses portes et demande des secours à Reims et à Lille. L'abordement est complet.

Le général Von Gaben, menacé d'être coupé à Tréguier, entre Reims et Compiegne d'un côté, entre Reims et Amiens de l'autre, part bien que Péronne, après un atroce bombardement, est ouvert ses portes sur les dernières de l'armée française, fait venir à marches forcées des renforts qui traversent Lille les 17 et 18 janvier, tandis que d'énormes quantités de troupes arrivent de Paris par chemin de fer.

Le lendemain 19, la bataille de Saint-Quentin est engagée.

Cette bataille de Saint-Quentin où, comme on vit, les troupes françaises furent repoussées, ne fut cependant point un désastre.

Faidherbe explique dans son rapport qu'il ne l'avait livrée que pour faire diversion à une sortie de Paris, dont il avait été avisé par télégramme du gouvernement de Bordeaux, afin d'attirer loin de la capitale le plus grand nombre possible d'assaillants.

Cette bataille de Saint-Quentin où, comme on vit, les troupes françaises furent repoussées, ne fut cependant point un désastre.

Faidherbe explique dans son rapport qu'il ne l'avait livrée que pour faire diversion à une sortie de Paris, dont il avait été avisé par télégramme du gouvernement de Bordeaux, afin d'attirer loin de la capitale le plus grand nombre possible d'assaillants.

Cette bataille de Saint-Quentin où, comme on vit, les troupes françaises furent repoussées, ne fut cependant point un désastre.

A Saint-Quentin, la bataille, commencée dans la matinée, avait duré jusqu'à cinq heures du soir.

A deux heures, toute la ligne proposée au 22e corps fut brisée, tandis que malheureusement le 23e corps perdit du terrain.

A trois heures et demie, cinq bataillons de mobiles lâchèrent pied. On parvint à les rallier et on les plia avec les zouaves éclaireurs du Nord en réserve pour protéger la retraite.

A quatre heures, aucune position n'était encore entamée ; mais

il fallut cependant reculer sur toute la ligne devant l'ennemi, dont les rangs étaient sans cesse grossis par des renforts.

La retraite commença donc à effectuer dans le plus grand ordre, les bataillons massés et les batteries intercalées à leur place réglementaire.

Mais bientôt des batteries prussiennes se montrèrent sur les routes élevées qui dominaient les positions françaises ; un feu meurtrissant commença.

Alors seulement les divisions françaises accélérèrent le pas pour se mettre hors de portée.

Mais l'effet du tir était tel qu'il fallut bientôt prendre le pas de course pour aller se reformer plus loin sans pertes sensibles.

Toutefois les troupes traversèrent donc Saint-Quentin sous le feu des Prussiens, qui bombardèrent la ville, écrasant les toitures et cherchant à incendier les habitations.

Cependant cette retraite n'avait rien de commun avec une déroute.

L'armée emmenait toute son artillerie, abandonnant que trois ou quatre pièces de canons de montagne qui se trouvaient en position au faubourg d'Ile et appartenant à la colonne auxiliaire arrivée à Saint-Quentin l'avant-veille.

Les Prussiens n'avaient fait prisonniers que les soldats débandés ou éclopés avec quelques compagnies qu'ils avaient cernées. Grâce aux traînards rencontrés sur les routes les 20 et 21 janvier, le nombre des prisonniers se monta à environ 6 000 hommes, mais la moitié se sauva et rejoignit le corps français au bout de quelques jours.

De son côté, l'ennemi avait subi des pertes importantes : 5 000 hommes mis hors de combat, quand du côté français, il y en eut à peine 3 000.

Cela tient, dit le général Faidherbe dans son rapport, que nos coups portaient sur des masses de troupes doubles des nôtres."

Dès le lendemain de la bataille, l'armée du Nord, loin d'être détruite, comme l'espéraient les Allemands, se réorganisait rapidement.

L'amour et la mort.

Qu'est ce qu'une statistique de la population, sinon le tableau de la lutte éternelle de l'amour et de la mort ? Plus fort que la mort, l'amour doit vaincre, sous peine de déchéance pour un pays, dit une feuille parisienne.

L'Espagne compta 17 355 882 habitants en 1887. Elle en compte aujourd'hui 18 017 956. Elle a gagné près de deux millions d'habitants, ce qui peut considérer la croissance de la population, soit dix pour cent en vingt ans.

L'empire russe comptait 108.

813 192 habitants en 1887 ; il en compte aujourd'hui 130 460 000.

La Russie éduquée, sans compter la Pologne et les Finlandes, avait 81 725 185 habitants en 1887. Elle en a aujourd'hui 93 142 651.

L'empire russe a donc augmenté de plus de vingt et un millions d'âmes en vingt ans ; un peu plus d'un million par an. C'est encore plus que l'Allemagne, mais l'étendue du territoire est plus grande et la proportion relativement au chiffre de la population est moindre. C'est en effet ce qui a été constaté de plus de vingt et un millions d'âmes ! Il est vrai que l'on est mort beaucoup en 1906, mais ce n'est pas une excuse pour le petit nombre des naissances.

Et pourtant on n'est beaucoup marié en 1906, jamais on ne s'est tant marié : 306 487 unions ont été célébrées en 1906, et ce dernier chiffre est déjà une diminution. C'est ce que ce surplus de vingt et un millions de naissances, pour une population de trente-neuf millions d'âmes ! Il est vrai que l'on est mort beaucoup en 1906, mais ce n'est pas une excuse pour le petit nombre des naissances.

Et pourtant on n'est beaucoup marié en 1906, jamais on ne s'est tant marié : 306 487 unions ont été célébrées en 1906, et ce dernier chiffre est déjà une diminution. C'est ce que ce surplus de vingt et un millions de naissances, pour une population de trente-neuf millions d'âmes ! Il est vrai que l'on est mort beaucoup en 1906, mais ce n'est pas une excuse pour le petit nombre des naissances.

Et pourtant on n'est beaucoup marié en 1906, jamais on ne s'est tant marié : 306 487 unions ont été célébrées en 1906, et ce dernier chiffre est déjà une diminution. C'est ce que ce surplus de vingt et un millions de naissances, pour une population de trente-neuf millions d'âmes ! Il est vrai que l'on est mort beaucoup en 1906, mais ce n'est pas une excuse pour le petit nombre des naissances.

Et pourtant on n'est beaucoup marié en 1906, jamais on ne s'est tant marié : 306 487 unions ont été célébrées en 1906, et ce dernier chiffre est déjà une diminution. C'est ce que ce surplus de vingt et un millions de naissances, pour une population de trente-neuf millions d'âmes ! Il est vrai que l'on est mort beaucoup en 1906, mais ce n'est pas une excuse pour le petit nombre des naissances.

Quant au divorce, il augmente d'année en année, sans discontinuité. Les tribunaux ont prononcé, l'an dernier, 10 573 divorces, soit environ trois pour cent des mariages. La proportion continue, nous arriverons bientôt à dix pour cent.

On ne voit pas les chiffres d'aujourd'hui à l'entrée qui sont les plus intéressants. Le fait, je suppose à plus grande échelle et les combats avec ceux des autres pays. Par là on peut voir la place que nous perdons en Europe, car, avec le service obligatoire, les bataillons sont traditionnellement au bout de vingt ans, par la contingence militaire.

Nous avons été, jusque vers 1850, le pays le plus peuplé de l'Europe ; notre population a toutefois des armes qui ont surpassé les autres. La proportion a changé.

Contournons-nous de vingt ans de distance : voici des chiffres qui parlent, qui créent, qui horrent :

Nous avions, en 1887, une population totale de 33 millions 218 000 âmes. Elle est, en 1906, de 38 235 062, d'après les chiffres donnés avant la publication du rapport de M. Viviani. Nous n'aurions donc gagné en vingt ans que 66 750 existantes. C'est peu.

En 1887, l'Allemagne avait une population de 46 millions 855 000 âmes avec un excédent de naissances sur les décès de 512 306. L'émigration, qui atteignait cette année-là 1 153 739 habitants.

En 1906, la population de l'Allemagne est de 60 millions 637 550 habitants des deux sexes avec un excédent de naissances de 862 664. L'émigration de l'enclave pinaise que 28 075 habitants.

En 1906, la population de l'Autriche-Hongrie, au moins avec les deux sexes, avec un excédent de naissances de 862 664. L'émigration de l'enclave pinaise que 28 075 habitants.

Le procès a lieu dans l'auditorium du Club de l'Armée et de la Marine.

Parmi les juges, les spectateurs et les témoins on retrouve la présidence des généraux Kourouppine, Linievitch, Rienkenskampf, le vice-amiral Vassiljev et les deux généraux officiers qui ont pris part à l'opération dans le campagne Russo-Japonaise.

Deux cents officiers et soldats qui se trouvaient dans Port Arthur à l'époque de l'opération ont été cités comme témoins.

Le général Stoessel, venu en ville porte-autour du cou le grand cordon de l'ordre militaire de St.

George, qui lui a été remis par l'empereur pendant sa captivité.

Les autres officiers accusés, les généraux Fock, Keiss et Simmoff sont arrivés dans la salle du tribunal vêtus de leurs uniformes. Ce dernier, dont la haine pour Stoessel est bien connue, s'assied le plus loin possible du principal accusé.

Monongah, Vie Occ., 10 décembre — Le lieutenant-gouverneur McDermott qui était venu à Monongah en qualité de représentant officiel du gouverneur Dawson, a terminé hier son enquête sur la terrible catastrophe de vendredi dernier qui a coûté la vie à 400 mineurs. M. McDermott n'a versé probablement son rapport au gouverneur dans le courant de la journée.

Les cadavres ont été retrouvés dans les galeries des mines Nos. 6 et 8. Les travailleurs poussent rapidement que possible et les directeurs de la mine espèrent que demanderont les cadavres au sommet de la surface.

Des secours ont été distribués aux familles des victimes sous forme de vivres et de vêtements et le fonds de souscription qui a été ouvert au lendemain de la catastrophe couvre rapidement de signatures.

Les diverses compagnies du district minier de Monongah ont soumis une somme de \$20 000 qui a été déposée dans une banque. Une partie sera utilisée pour la construction d'un bâtiment pour la compagnie de la mine.

La compagnie de la mine a été tenue à la disposition du comité de la réparation des secours.

Le nouveau service d'incendie a été mis en route.

Le procureur a été nommé et le juge a été nommé pour assister au procès.

Le procureur a été nommé et le juge a été nommé pour assister au procès.

Le procureur a été nommé et le juge a été nommé pour assister au procès.

Le procureur a été nommé et le juge a été nommé pour assister au procès.

Le procureur a été nommé et le juge a été nommé pour assister au procès.

Le procureur a été nommé et le juge a été nommé pour assister au procès.

Le procès du général Stoessel.

St-Pétersbourg, 10 décembre — Parmi une brillante assemblée composée des anciens camarades d'armes le lieutenant-général Stoessel a comparu en jugement ce matin pour répondre de la reddition de l'armée russe à l'armée allemande.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il avait demandé la convention de deux témoins, dont il jugeait la déposition importante, mais que l'accusation n'avait pas accepté.

Le général Stoessel a déclaré qu'il